

Communiqué de presse

Exposition « Bâtisseurs » et Monumental 3 : Wood-Craft

Payerne, le 6 juillet 2021 – Le site de l'Abbatiale de Payerne poursuit sa saison 2021 avec le lancement d'une première exposition temporaire dans l'Abbatiale restaurée, entre le 9 juillet et le 12 décembre 2021. Intitulée « Bâtisseurs », elle aborde la question de la construction au Moyen Age, des protagonistes qui gravitent autour des chantiers médiévaux et de la restauration des bâtiments anciens. Autre événement phare de l'été, une fresque collective offrira la possibilité aux visiteurs de s'essayer à la construction de structures simples en compagnie du vidéaste performeur NOTsoNOISY Guillaume Reymond, entre le 10 juillet et le 7 août.

Après un printemps sous le signe de la reine Berthe, ce sont les constructeurs d'hier et d'aujourd'hui qui sont mis à l'honneur dans l'exposition « Bâtisseurs ». Cette dernière tente de répondre aux questions : Comment bâtissait-on au Moyen Age ? Qui était responsable du chantier et qui exécutait la construction ? De quelle façon ? Comment restaure-t-on les édifices médiévaux aujourd'hui ? Avec quelles techniques ? Que reste-t-il des savoirs et des pratiques médiévales ?

Cette exposition grand public, à travers explications, illustrations et manipulations ludiques, permet de se familiariser avec les métiers de la construction : tailleurs de pierre, maçons, charpentiers,..., les moyens de transport et de levage utilisés sur les chantiers médiévaux et les techniques d'assemblage des matériaux constituant murs, charpentes et toitures. Petits et grands pourront s'essayer à l'édification d'arc en plein-cintre et d'arc brisé, tenter d'assembler des tuiles plates ou creuses sur un lattis, ou encore découvrir les différentes pierres utilisées pour la construction de l'Abbatiale.

L'exposition, qui se tient dans les bas-côtés de la nef de l'Abbatiale, est incluse dans le billet d'entrée au parcours de découverte. Comme le reste du bâtiment, elle est ouverte tous les jours entre 10h00 et 17h30 durant les mois de juillet et août, puis, dès septembre, du mardi au dimanche entre 10h00 et 17h30.

Un court film de 6 min 40 est intégré au parcours de l'exposition et permet de découvrir en images le travail de restauration de l'Abbatiale entre 2010 et 2020. Une version longue sera projetée à deux reprises en fin de journée, à 16h30 et à 17h00, dans la salle de cinéma, point 1 du parcours de découverte.

A la sortie de l'exposition, dans l'ancien préau du cloître, actuelle cour d'école, un panneau crédite les acteurs du projet de restauration et de mise en valeur. L'ensemble des ouvriers et travailleurs dont le nom figure sur le panneau bénéficiera de l'entrée gratuite à l'Abbatiale durant toute la durée de l'exposition, en remerciement pour le travail engagé ces dernières années.

Monumental 3 : Wood-Craft

Monumental 3 : Wood-Craft est un événement conçu par Thematis et le vidéaste performeur NOTsoNOISY Guillaume Reymond. Il s'agit d'une fresque collective composée de sculptures s'accumulant sur le site au fil des jours. Par petits groupes, les visiteurs de l'Abbatiale seront invités à se mettre à leur tour dans la peau des bâtisseurs en construisant des sculptures à l'aide de lambourdes de bois et de cordages, sous la supervision de l'artiste.

Pour les constructeurs en herbe qui le souhaitent, un photomaton sera mis à disposition par l'artiste pour immortaliser les étapes de leur assemblage. Les vidéos seront alors disponibles sur le site dédié au projet : www.wood-craft.art.

L'activité Monumental 3 : Wood-Craft est gratuite pour les visiteurs munis d'un billet d'entrée à l'Abbatiale. Le nombre de places par jour est limité, ainsi, elles seront attribuées selon l'ordre d'arrivée. Il n'y aura pas de réservations faites à l'avance. Monumental 3 se tiendra tous les jours du 10 juillet au 7 août de 13h30 à 17h30.

Au fil des jours, les sculptures créées par les visiteurs prendront place sur le site et habiteront les lieux. L'évolution de la fresque sera immortalisée par des vidéos et des photos aériennes spectaculaires.

Vous retrouvez les photographies de l'exposition Bâtisseurs et de Monumental 3 : Wood-Craft sur le lien : <https://www.abbatiale-payerne.ch/documents-pour-les-medias/>

Informations et contact :

Anne-Gaëlle Villet
anne-gaelle.villet@abbatiale.ch
+ 41 26 662 67 05

Avec le soutien de



Commune de Payerne

Association du Site de l'Abbatiale de Payerne
Place du Marché 3, Case postale 23, CH-1530 Payerne
+41 (0)26 662 67 04 medias@abbatiale.ch www.abbatiale-payerne.ch